

Encuentro Regional de Orientadores reunió a profesionales de la educación en jornada de fortalecimiento formativo

En el marco del trabajo colaborativo impulsado por la Universidad Autónoma de Chile, sede Talca, Red Futuro Técnico y la Cámara Chileno-Alemana de Industria y Comercio, se desarrolló el Encuentro Regional de Orientadores, una jornada de capacitación enfocada en el fortalecimiento de los equipos de orientación de liceos técnico-profesionales de la región del Maule.

La instancia reunió a orientadores y docentes en un espacio de diálogo y aprendizaje técnico, con el apoyo de especialistas de la carrera de Psicología de la casa de estudios. La actividad fue valorada como una oportunidad concreta para fortalecer las trayectorias formativas y laborales de los estudiantes de enseñanza media, contribuyendo a una toma de decisiones más consciente y realista por parte de los jóvenes.

Hans Heyer, director de Admisión, Comunicaciones y Extensión Cultural de la Universidad Autónoma de Talca, destacó la relevancia de esta colaboración, “esta actividad es fundamental, porque nos permite conectar con instituciones clave que enriquecen el desarrollo formativo de los estudiantes. Es una oportuni-

dad para valorar el rol de los orientadores, quienes hoy participan activamente junto a la Facultad de Psicología, compartiendo experiencias y adquiriendo herramientas técnicas que fortalecen su labor educativa”.

Desde la Cámara Chileno-Alemana, entidad gestora de la Red Futuro Técnico en la zona, su consultor de Capital Humano, Hernán Moreno, enfatizó el valor estratégico de esta alianza, “la Universidad Autónoma ha sido un socio clave para el desarrollo de múltiples iniciativas, no sólo en esta jornada, sino también en capacitaciones docentes. Este encuentro es parte de un programa de desarrollo de capacidades que continuará durante el año con acompañamiento remoto, culminando con un nue-

vo encuentro en el que se visibilizarán las mejores prácticas aplicadas en los establecimientos”.

En representación de los establecimientos participantes, Alejandro Medina, coordinador técnico del Colegio Valencia de Curicó, agradeció la invitación y valoró los contenidos abordados, “estas instancias son muy significativas para el trabajo orientador y vocacional que realizamos con nuestros estudiantes. Esperamos replicar lo aprendido en acciones concretas al interior de nuestros liceos, con impacto tanto en los alumnos como en sus familias”.

Desde el Liceo Federico Albert de Chanco, la orientadora Clara Manríquez también destacó la importancia del espacio, “poder compartir con otros profe-



sionales sobre nuestra labor orientadora nos enriquece, ya que es clave apoyar a los estudiantes en la toma de decisiones al egresar de la enseñanza media. Agradezco a la Universidad y a la Red Futuro por generar esta valiosa instancia”.

Finalmente, el Seremi (s) de Educación del Maule, Cristian Bonfort, participó en la jornada y relevó la importancia de visibilizar el trabajo de los orientadores, “muchas veces han sido relegados de tareas fundamentales, por

eso es tan importante el trabajo de capacitación, información y reconocimiento, ya que son actores clave en el territorio y en la calidad del sistema educativo”.

Este encuentro marca el inicio 2025 de una serie de acciones conjuntas entre las instituciones participantes, orientadas a fortalecer las capacidades técnicas, humanas y vocacionales de los equipos que acompañan las decisiones formativas de los estudiantes en una etapa decisiva de sus vidas.